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Aquí se  buscó  identificar el desbalance en las prioridades de la política de 
protección  a   víctimas,   frente   a   la  de  desmovilización;   adicionalmente   se 
consideraron los aspectos de revictimización por esta condición

1. Audiencia Pública Medellín (ago 15 2008)   
2. Audiencia Pública Villavicencio (ago 22 2008)   
3. Audiencia Pública Pitalito (ago 29 2008)   
4. Audiencia Pública Sincelejo (sep 5 2008)   
5. Audiencia Pública Valledupar (sep 12 2008)   
6. Audiencia Pública Pasto (sep 19 2008)   
7. Audiencia Pública Quibdó (sep 26 2008)   
8. Audiencia Pública Cúcuta (oct 3 2008)   
9. Audiencia Pública Barrancabermeja (oct 10 2008)   

Audiencia Pública Cúcuta

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:12 [Hay mucho miedo y la gente no ..] 
(145:145)

Hay mucho miedo y la gente no va hablar, por eso se ponen algunos testimonios y 
quejas dichos por ellos mismos en el grupo, no hay un sistema de seguridad para 
las  victimas  esta   ley  debe crear  uno,  debe   facilitar  el   refugio  en  otros  países 
porque el peligro es mucho, los mismos victimarios de antes ahora se mueven 
como perro por su casa, son desmovilizados que no han sido judicializados, no 
existe seguridad en los municipios y el Estado no da garantías de no repetición al 
tolerar la presencia actual de grupos armados en los municipios, se mueven en 
todos los municipios sobre todo en Cúcuta y su área metropolitana.

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:35 [Garantizar la presencia en los..] 
(248:248)

Garantizar la presencia en los territorios y que el Estado les brinde medidas mas 
eficientes y contundentes, asistencia judicial aumentando el numero de abogados 
acudiendo al derecho de igualdad debido a que los victimarios tienen abogados 
designados por la Defensoría del Pueblo, mientras que las victimas no cuentan 
con los abogados suficientes para llevar a cabo sus casos creando una Defensoría 



pública para las victimas.

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:41 [hoy los lideres sociales que s..] 
(276:276)

hoy los lideres sociales que se atreven a guiar y a exponer las necesidades de las 
victimas están siendo blanco de amenazas, incluso de actos violentos por grupos 
que a voz en cuello el ejecutivo nacional argumentan que ya no existen siguen con 
otro tipo de uniforme de color negro, delinquiendo de hay que se hace vital una 
veeduría externa para que verifique si en Colombia hay o no paramilitarismo.

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:44 [El Estado debe garantizar a la..] 
(286:286)

El Estado debe garantizar a las victimas que tengan igual o mejor trato que sus 
victimarios ya que hoy desde sus cabecillas halla en Estados Unidos hasta el más 
raso de los paramilitares aquí en Colombia tienen ayudas humanitarias que para 
las victimas brillan por su ausencia,

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:47 [En el derecho de las victimas ..] 
(301:301)

En el derecho de las victimas se encuentra la condena de los victimarios y la no 
repetición   de   los   hechos?   Que   pasa   con   una   familia   que   tiene   diferentes 
victimarios? La reparación la indemnizaran por los hechos de cada victimario o 
generara una sumatoria de todo? 

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:61 [El gobierno solamente se ha en..] 
(496:498)

El gobierno solamente se ha enfocado ha colocar, a plantar que las personas que 
nos hicieron daño, tengan vivienda, hoy en día están reclamando un sueldo de 
cuatrocientos mil pesos, y ahora les pagan para que estudien, porque no les pagan 
a las victimas que fuimos las persona afectadas, nosotros fuimos los afectados no 
ellos entonces cual es la conclusión que yo saco que hoy en día tiene que ser uno 
malo para que los puedan atender como un rey como están ellos allá en Tibú, 
reclamando su sueldo y siguen con las mismas fechorías.

Dicen que se entregaron, pero entonces los muertos de estos días de donde están 
apareciendo,   se   mueren   solos?   No,   cobran   su   sueldo,   mejor   dicho   en   pocas 
palabras el gobierno esta siendo cómplice,  eso es una alcahuetería lo que tiene el 



gobierno con esta gente, entonces yo les pido que se pongan en el zapato de 
nosotros como victimas y que realmente se pongan la mano en el corazón como 
seres humanos que son igual que nosotros y nos ayuden con estos proyectos,

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:71 [Hay temor para hablar y mas la..] 
(608:608)

Hay temor para hablar y mas las personas que estamos en el Catatumbo por que 
todavía   las   instituciones   están   perneadas,   igualmente   dentro   de   nuestras 
organizaciones   los   victimarios   se   están   infiltrando   utilizando   diferentes 
mecanismos,

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:78 [mi intervención básicamente va..] 
(679:681)

mi   intervención básicamente  va  a   ser   sobre  una  queja  que   tengo  para  dar  a 
conocer acerca de Acción Social y de la Defensoría del Pueblo aquí de Cúcuta, 
porque son entidades que están encargadas para tramitar los casos de violencia 
que hemos sufrido, que hemos padecido a causa de la violencia y nos pone en una 
serie de tramites, nos ponen a caminar de aquí  para allá  y de allá  para acá  y 
nunca vemos soluciones siempre, mas que todo la Defensoría del Pueblo nos ha 
dicho que vayamos nosotros mismos como hacer una investigación en los sitios 
donde hemos salido desplazados que es prácticamente una violación de nuestros 
derechos porque si  nosotros  llegamos a esos lugares,  caemos en manos de los 
victimarios, nos van a matar aparte que hemos perdido todo a causa de ellos nos 
van asesinar.

Eso es una competencia que a nosotros no nos corresponde como victimas,  le 
corresponde a la entidades que el gobierno ha nombrado para tal fin como es 
Acción Social  y   la  Defensoría  del  Pueblo  que  no  están cumpliendo   con  estos 
requerimientos   entonces   con   esta   medida   nosotros   nos   sentimos   afectados, 
sentimos violados nuestros derechos,

Audiencia Pública Pasto

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:64 [Como campesinos nos ratificamo..] 
(396:396)

Como   campesinos   nos   ratificamos   en   que   se   deben   construir   comisiones   de 



victimas   con   carácter  decisorio   y  no   solo   consultivo,  para  que   las   leyes   sean 
acordes a la realidad y a la reparación dignificando la vida de los campesinos, la 
reparación   debe   ser   digna   y   rápida   si   los   victimarios   han   sido   reparados   y 
apoyados en forma rápida. ¿Por qué  las victimas debemos esperar tanto tiempo?

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:89 [Es nuestro interés como victim..] 
(551:551)

Es nuestro interés como victimas y como organizaciones que trabajamos por la 
recuperación de la dignidad y las garantías de nosotros como ciudadanos de un 
Estado Social de Derecho se logra la promulgación de la ley 157 de 2007 para que 
sea el reflejo de las victimas y para las victimas y no sirva para los victimarios que 
son mezquinos y politiqueros. 

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:94 [Nos preocupa que la Comisión N..] 
(576:576)

Nos preocupa que la Comisión Nacional de Reparación solo se beneficie desde 
Justicia y Paz los solo grupos armados que se acogen a la ley.

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:102 [En primer lugar quiero referir..] 
(608:608)

En primer lugar quiero referirme a las peores cosas que le pueden ocurrir a las 
victimas de este País. Lo peor que puede ocurrir es que los victimarios todavía se 
movilicen   libremente.   No   son   aprendidos,   judicializados   y   castigados   por   sus 
crímenes  a  pesar  de   las  numerosas  denuncias,   demandas  que   se   esfuman  en 
procuradurías, fiscalias, inspecciones y demás instituciones estatales.

Audiencia Pública Valledupar

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:30 [Y con las obligaciones 
que el ..]  (285:285)

Y con las obligaciones que el estado tiene para con los ciudadanos como es el caso 
de la vivienda, igual que la ley 975, diseñada para favorecer más a los victimarios 
que a   las  victimas,  como es  el  caso  de   la   rebaja  de   la  pena  impuesta  por   la 
confesión de los delitos. 



P14:   Audiencia   publica   Valleduparsep   12.rtf      14:43   [También   sobre   la 
restitución d..]  (367:367)

También sobre la restitución del patrimonio, tierras y vivienda para que en el 
retorno   se   garantice   ya   que   los   actores   del   conflicto   siguen   bajo   diferentes 
nombres, para nadie es desconocido que las personas que ya se reinsertaron están 
delinquiendo y ahora se están reformando como nuevos grupos.

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:46 [Que se incluya como 
victimas a..]  (371:371)

Que se incluya como victimas a las comunidades por los crímenes conocidos por 
las bandas criminales emergentes como los nuevos grupos armados que tomaron 
la estructura de los mismos paramilitares,

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:64 [A los paramilitares les 
entreg..]  (514:514)

A los paramilitares les entregaron todo y viven bien, en cambio nosotros tenemos 
que mendigar, yo estoy amenazado por el sistema porque he demandado al señor 
Presidente de la República, al señor Aristizabal, a la doctora Ariza, y queremos 
pedirle al presidente se hagan presente para que INCODER diga donde están las 
tierras de los campesinos, donde están los beneficios que por ley nos pertenecen. 

P14:   Audiencia   publica   Valleduparsep   12.rtf      14:84   [hemos   sido 
revictimizados por ..]  (584:584)

hemos sido revictimizados por el señalamiento de grupos ilegales al margen de la 
ley, donde nos catalogan como activistas y contrarios a la política de Estado; por 
ello quiero pedir a la mesa que preside este evento para que tome los correctivos 
inmediatos, ya que mas de uno de nuestros compañeros ha solicitado al programa 
de protección de victimas a testigos que los acompañe en un proceso en donde 
puedan evitar cualquier tipo de hecho que pueda contravenir con su vida, es por 
ello que llamo a la sensatez, a la cordura al Gobierno Nacional, para que nos 
brinde la medidas preventivas para evitar así un derramamiento de sangre mas en 
nuestro país.

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:103 [En este contexto debe 
quedar c..]  (757:757)



En este contexto debe quedar claro que nuestra expectativa como indígenas no 
puede   impunemente   considerar   que   todos   estos   delitos   y   crímenes   quienes 
pudieron estar en ellos puedan seguir viviendo y transitando en nuestro territorio 
como si nada hubiera ocurrido, los desmovilizados sometidos deben ser sometidos 
a nuestro sistema jurídico propio.

P14:   Audiencia   publica   Valleduparsep   12.rtf      14:126   [De   todo   se   ha 
hablado pero hay..]  (980:980)

De todo se ha hablado pero hay una inquietud que les quiero comentar sobre la 
adquisición de tierras a la población desplazadas por medio del INCODER y dejar 
claro esto,  que anteriormente,  cuando se entregaron  las  tierras  a   la  población 
desplazada   y   a   las   personas   que   fueron   reinsertadas   se   les   entregaron   fincas 
dignas, en ganadería, en palmas y a la población desplazada no se le tubo en 
cuenta en esto.

P14:   Audiencia   publica   Valleduparsep   12.rtf      14:127   [De   todo   se   ha 
hablado pero hay..]  (980:982)

De todo se ha hablado pero hay una inquietud que les quiero comentar sobre la 
adquisición de tierras a la población desplazadas por medio del INCODER y dejar 
claro esto,  que anteriormente,  cuando se entregaron  las  tierras  a   la  población 
desplazada   y   a   las   personas   que   fueron   reinsertadas   se   les   entregaron   fincas 
dignas, en ganadería, en palmas y a la población desplazada no se le tubo en 
cuenta en esto.

Entonces queremos que se haga la misma inversión que se hizo a estas personas 
que   fueron   los   victimarios   de   nosotros   se   haga   la   misma   inversión   para   la 
población desplazada que ha sido desprotegida de todo lo que tiene y queremos 
que   en   este   nuevo   proyecto   de   ley,   quede   plasmado   que   no   solamente   los 
victimarios son los que son premiados, que hicieron las masacres,  derramaron 
sangres  a  costillas  de   las  personas  que ni   siquiera   tiene  nada que ver  con  la 
violencia

P14:  Audiencia  publica  Valleduparsep 12.rtf     14:140 [En segundo  lugar 
aquí deberían..]  (1128:1130)

En segundo lugar aquí deberían estar los personeros que tienen el derecho y el 
deber de velar por nuestra seguridad y no están. También les digo que en  la 
Gloria y Pelayo, se están organizando otra vez los paramilitares. Como vamos a 
estar seguros para podernos ir otra vez a nuestras tierras, entonces como hace el 



Gobierno dándole subsidio a los paramilitares, mientras que nuestros hijos están 
muriéndose de hambre. 

Los paramilitares están gozando, todos los meses le paga el gobierno la plata a 
ellos, haciendo fiestas, haciendo “ochas y panochas“ mientras tanto nosotros que?, 
El  Gobierno  se ha olvidado esto,  que  los  hijos  de  nosotros  son  los  que están 
sufriendo mientras ellos están gozando. Las victimas que llevemos del bulto. La 
otra cosa es que deben ponerles carácter a los alcaldes y a los personeros para que 
respondan por la seguridad de nuestros pueblos.

Audiencia Pública Pitalito

P15: Audiencia Pública Pitalito.rtf  15:22 [deliberábamos todas que la ley..] 
(195:200)

deliberábamos todas que la ley 975 contempla los beneficios para (…)
  
Cassette No. 3  Philips. Continúa con el uso de la palabra la señora María 
Eugenia Chávez  Presidenta Federación de Desplazados (…)
 
Grupos al margen de la ley y también beneficios para la población víctima, pero 
que nosotros hemos mirado que no se tiene en cuenta el principio de la buena fe y 
las víctimas vuelven a ser víctimas.

P15: Audiencia Pública Pitalito.rtf  15:31 [Artículo 39. Suprimir en el pa..] 
(236:237)

Artículo   39.   Suprimir   en   el   parágrafo,   el   concepto   de   beneficios   para   los 
desmovilizados, ya que este concepto puede permitir posteriores señalamientos y 
estigmatizaciones.

P15:  Audiencia  Pública  Pitalito.rtf     15:39   [Fundamentalmente  queremos 
que ..]  (275:275)

Fundamentalmente queremos que de ahora en adelante se tenga en cuenta a las 
víctimas y se le de prelación a los programas y proyectos con víctimas y no con 
victimarios,



P15:  Audiencia  Pública  Pitalito.rtf     15:105  [A  toda hora  están violando 
nue..]  (890:890)

A toda hora están violando nuestros derechos, desde el día que esos berracos nos 
cogieron por no querer colaborarles, nos aislaron, nos hieren, nos hacen salir de 
nuestras tierras, de nuestras casas y de lo que dejamos botado, se apoderan; de 
una u otra manera se quedan con eso; y nosotros qué? Qué pasa con el Gobierno 
que verdaderamente no ayuda a los que tienen que ayudar porque miren, son 
muchos   lo  que reciben  las  ayudas;  viviendas,   comidas  y  no   lo  necesitan;   son 
gentes que a esos si, les reciben declaraciones; no se cómo se las arreglan, pero 
esos ya tienen el cunchullo.  

P15:   Audiencia   Pública   Pitalito.rtf      15:111   [También   nos   preocupa 
inmensame..]  (938:938)

También nos preocupa inmensamente cómo habiendo tanta norma, tanta ley, y es 
recogiendo todo lo que mis compañeros que me han antecedido han dicho, como 
dicen que hay para nosotros, nos da tanto sentimiento, nos da tanto como rencor, 
como   dolor   que   los   victimarios   tienen   todas   las   garantías,   tienen   todos   los 
derechos; tienen derecho a que les paguen un sueldo; tienen derecho a que les 
den proyectos productivos; tienen derecho a que se les den ayudas de toda clase, 
mientras   que   las   víctimas   tenemos   que   vivir   mendigando,   habiendo   unos 
derechos, entutelando lo que ya esta hecha por la constitución, lo que esta hecho 
por   la   ley;   las   sentencias   tumban   leyes   y   tumban   decretos   desde   el   Estado 
Colombiano.  

P15:   Audiencia   Pública   Pitalito.rtf      15:117   [Celebro   como   nadie   lo 
discutid..]  (968:968)

Celebro como nadie lo discutido ayer con el Senador Cristo en Bogotá, que por 
primera vez en Colombia el Estado Colombiano mire a las víctimas del conflicto; 
que  por  primera   vez   los   victimarios  dejen  de   ser   las   figuras   centrales   de   las 
discusiones y de las inversiones y de la atención por parte del Estado; las victimas 
siempre habían sido subestimadas; las victimas siempre habían sido desconocidas 
y   todo   giraba   en   torno   a   la   búsqueda   de   estrategias   para   que   los   señores 
victimarios encontraran una oportunidad diferente a la que venían ofreciendo, eso 
hay que hacerlo, indiscutiblemente hay que hacerlo, pero a la par y con mayor 
razón y con mayor atención, la atención toda puesta en las víctimas.

Audiencia Pública Quibdó



P16: Audiencia Pública  Quibdo.rtf  16:4 [Y entonces los señores victima..] 
(57:57)

Y entonces los señores victimarios, los miembros de las organizaciones ilegales, en 
unas ocasiones han disfrutado de indultos, de amnistías; otros de una legislación 
penal   que   les   ofrece   unas   penas   menores   que   las   que   ofrece   la   legislación 
ordinaria; y en otros casos como el más reciente, a raíz de la ley de Justicia y paz, 
algunos disfrutan incluso de una pensión o de una especie de pensión que les 
entrega   el   Estado   mes   a   mes   para   garantizar   su   supervivencia   luego   de   su 
desmovilización.  Pero de las víctimas realmente nadie se había acordado de una 
manera seria.

P16: Audiencia Pública  Quibdo.rtf  16:30 [Entonces qué quiero decirles, ..] 
(242:242)

Entonces qué quiero decirles, a todos nosotros los chcocoanos, no perdamos las 
esperanzas;   ayer   en   la   mesa   que   trabajamos   el   proyecto   de   ley,   había   una 
compañera que decía cómo podemos denunciar; a nosotros nos da miedo porque 
si   los que están en contra de nosotros están sueltos, a nosotros nos da miedo 
denunciar; 

P16:   Audiencia   Pública      Quibdo.rtf      16:41   [Entonces   dentro   de   los 
puntos ..]  (323:325)

Entonces   dentro   de   los   puntos   que   tampoco   no   nos   quedaban   como 
suficientemente   claros,   decíamos   que   en   el   universo   de   las   víctimas,   no   nos 
sentimos   un   poco   como   muy   confiados,   ya   que   consideramos   tenemos   la 
sensación de que de pronto terminen favoreciendo a esos victimarios que fueron 
las personas que nos han ocasionado tanto daño y tenemos que tener presente la 
historia o los últimos hechos que muchas personas que han sido los victimarios, 
hoy son personas civiles también.

Y   en   términos   de   la   verdad,   no   nos   queda   muy   claro,   la   posibilidad   de 
confrontación de los hechos por las víctimas, ante los victimarios; esa posibilidad 
de confrontación

P16: Audiencia Pública  Quibdo.rtf  16:52 [Cuando el victimario esta libr..] 
(373:375)

Cuando   el   victimario   esta   libre,  no   sentimos   seguridad.     La   justicia  debe   ser 



eficiente en el cumplimiento de las leyes para nuestra seguridad.

El Estado debe garantizar la neutralización de los victimarios.

Fuimos, somos y seguiremos siendo víctimas; no hay condiciones para que las 
víctimas sean protegidas y puedan dar su testimonio, pues continúa el conflicto 
armado en nuestros campos y territorios.

P16: Audiencia Pública  Quibdo.rtf  16:54 [La gente necesita su tierra, p..] 
(395:395)

La gente necesita su tierra, pero cómo se hace la restitución si   los victimarios 
están en nuestro territorio? 

P16:   Audiencia   Pública      Quibdo.rtf      16:99   [Si   nosotros   tenemos   en 
cuenta,..]  (669:669)

Si nosotros tenemos en cuenta, en nuestra geografía colombiana hemos puesto 
muchos y muchas de nosotras, hemos puesto a las personas que hoy encontramos 
y vemos aquí, y otras que no están; exigimos allí porque los familiares o no han 
podido traer la fotografía o por miedo a que las personas que han cometido los 
delitos que hoy se encuentra hombro a hombro con uno en  las calles de esta 
ciudad,   tengan   que   decirles   y   corretearle   como   le   ha   pasado   a   muchas 
compañeras de nosotras que han sido amenazadas y muchos compañeros que han 
tenido que salir del país 

P16:   Audiencia   Pública      Quibdo.rtf      16:110   [Yo   soy   víctima   soy 
desplazada,..]  (800:800)

Yo soy víctima soy desplazada, uno sale de su propia casa, deja sus cosas y las 
personas que cometen las atrocidades a esas sí el Estado les da casa, alojamiento, 
protección y nosotros que venimos siendo víctimas y madres y desplazadas, que 
tenemos tantas necesidades a nosotros hasta hoy no se ha brindado nada.

Audiencia Pública Sincelejo

P17:  Audiencia Pública     Sincelejo.rtf     17:48 [en  la  zona donde estamos 
vivie..]  (238:238)



en   la   zona   donde   estamos   viviendo   los   desplazados  no   queremos   quedarnos 
porque   la   sociedad   no   nos   acepta,   queremos   saber   por   qué   a   ellos   los 
paramilitares les están pagando si ellos no han entregado todo, todavía siguen 
viviendo en nuestras tierras.

P17:   Audiencia   Pública      Sincelejo.rtf      17:72   [Teniendo   en   cuenta   la 
complici..]  (370:370)

Teniendo   en   cuenta   la   complicidad   de   las   instituciones   del   Estado   con   los 
paramilitares;   es   necesario   la   búsqueda   de   mecanismos     que   garanticen   la 
transparencia del proceso; creemos las víctimas que para nombrar funcionarios 
públicos o de entidades inclusive privadas que estén al servicio de las víctimas 
debería de hacerse un estudio,  una depuración; porque es muy triste para las 
víctimas   encontrar   personas   que   estuvieron   en   las   alcaldías   paramilitares   y 
estuvieron   en   las   gobernaciones   sobre   todo   en   Sucre,   donde   se   da   la   alta 
corrupción parapolítica, encontrar a estas personas al servicio de las víctimas, por 
Dios nos están victimizando más; señores Senadores, en sus manos colocamos la 
depuración de estos procesos, los procesos de reparación dentro de la comunidad 
y también exigimos que nos respeten, que se haga una depuración y se excluya a 
la gente que de una u otra manera estuvo dentro de los procesos paramilitares y 
que   ahora   se   declara   víctimas   de   paramilitares,   resistentes   políticos   y   una 
cantidad de calificativos que se han encontrado para poder estar dentro de los 
procesos de reparaciones de las víctimas.

P17: Audiencia Pública  Sincelejo.rtf  17:73 [Hablamos del Sur de Bolívar 
de..]  (408:410)

Hablamos del Sur de Bolívar desde San Jacinto, el Cauca, Montecristo para abajo; 
estoy hablando de la ley 975 y de la ley 135, sucede y pasa que el Gobierno nos 
prometió   cumplirnos  un  poco  el  desplazamiento   forzado  de   los  paramilitares, 
tengo entendido que el Gobierno le está extendiendo la mano a los paramilitares 
en ciertos  aspectos  y  mientras   tanto  nosotros  que  somos  los   campesinos,  que 
sembramos el fruto para traer la comida a los pueblos nos están acribillando.

De San Jacinto  para  abajo  se  encuentran una cantidad de   fincas,   con mucho 
ganado dueños los paramilitares donde nos han quitado las tierras y tienen las 
tierras de nosotros y no podemos decir nada porque todavía hasta para salir con 
un enfermo de esas tierras hay que pedir permiso a las autoridades para salir de 
noche; mientras tanto ellos andan como perro por su casa.

P17: Audiencia Pública    Sincelejo.rtf     17:75 [no sé  por qué  motivos  los 



para..]  (432:434)

no sé  por qué  motivos los paramilitares nos han hecho tanto daño, a ellos les 
dieron vivienda, les pagan sueldos y hasta este momento nosotros que sí hemos 
sido afectados por la violencia no hemos recibido ninguna ayuda.

No   sé   por   qué   los   paramilitares   que  han  hecho   tanto  daño   a  Colombia   y   a 
nosotros, a ellos si les han abierto las puertas.

P17:   Audiencia   Pública      Sincelejo.rtf      17:77   [Reparación.   Qué   difícil 
cuando..]  (455:455)

Reparación. Qué difícil cuando el victimario no quiere reparar, ni devolver a las 
víctimas lo que les pertenece.

P17:  Audiencia  Pública     Sincelejo.rtf     17:79   [yo  aquí   pregunto  algo,   la 
ley ..]  (471:471)

yo aquí pregunto algo, la ley 975 que cobija a las víctimas del conflicto armado en 
Verdad, Justicia y Reparación; pero se procede primero, la víctima reclama   al 
victimario;  segundo, el victimario es quien va a comprobar si, sí o no es verdad o 
es lícito lo que la víctima le está reclamando; tercero, se le da la reparación pero 
qué pasa?. Cuando aquella no alcanzó a reconocer al victimario, ni siquiera sabe 
quien es.

P17:   Audiencia   Pública      Sincelejo.rtf      17:83   [“quiero   por   medio   de   la 
presen..]  (513:515)

“quiero por medio de la presente, dar a conocer uno de los tantos problemas que 
es  considerablemente  grave  en el   cual   los  corregimientos  en zonas  recónditas 
como   lo   es   el   caso   de   Juan   José   y   sus   veredas   aledañas,   las   garantías   de 
protección   que   el   Estado   brinda   a   las   víctimas   de   la   violencia   en   nuestras 
comunidades, ha sido prácticamente inaplicables, ya que a pesar de los esfuerzos 
que las víctimas y las entidades humanitarias del Estado, hacen para tratar de dar 
solución a la problemática que hemos sufrido, las cosas no han tenido resultados 
muy positivos, ya que algunos grupos de desmovilizados se están rearmando con 
nuevos nombres; las comunidades siguen siendo estigmatizadas tanto por estos 
grupos,   como   por   los   demás   grupos   actores   armados   al   margen   de   la   ley, 
incluyendo también las guerrillas.

Es tan así, que el solo hecho de asistir a estos eventos, como este, en los que 
tenemos todo el derecho de participar para tratar de buscar un mejor futuro para 



nuestras familias y poblaciones.   Es posible estar en peligro al llegar a nuestras 
comunidades y cómo garantizar que no es así?.

P17: Audiencia Pública  Sincelejo.rtf  17:110 [Referente al artículo 46. El 
E..]  (784:784)

Referente al artículo 46.  El Estado no debe favorecer a los grupos armados que 
tanto sufrimiento y dolor causaron en el país, al ofrecer que las condenas que por 
vías   judiciales     les   sean   impuestas   para   reparar   a   las   víctimas;   les   sean 
descontados los valores pagados por la vía administrativa; lo mínimo que merecen 
las personas   afectadas, es el cumplimiento de la orden judicial y la reparación 
que el Estado les realice; obedece a la obligación que le impone la ley de reparar 
administrativamente por permitir y omitir en muchos casos los deberes que le 
imponía la Constitución, para con los ciudadanos.

P17: Audiencia Pública  Sincelejo.rtf  17:113 [soy una víctima del Estado, 
po..]  (832:832)

soy una víctima del Estado, porque es responsabilidad y el doctor Uribe, el señor 
Presidente en el cuál yo creí y confié ciegamente, este señor en estos momentos le 
esta  dando prioridad a  los  paramilitares  y   le  esta  dando mucha entrada a  la 
guerrilla, porque él esta como quien dice de cierta forma, dándoles televisión y 
radio a los que nos han estado violentando, porque a los paramilitares y a los 
desmovilizados les están atendiendo muy bien, porque yo se que es así y es más, 
para contarles, se presentaron unos desmovilizados en la reunión allá en Tolú, me 
golpearon, me dejaron casi desnudo y me dijeron en mi propia cara en medio de 
la reunión, a nosotros los desmovilizados nos están atendiendo mejor que ustedes; 
a ustedes no les dan nada en Tolú; y así es,  el señor Alcalde aboga y pide ayuda 
para los desmovilizados, pero para alas víctimas no; nos oculta.

Audiencia Pública Villavicencio

P18:  Audiencia  Pública     Villavicencio.rtf     18:25   [desafortunadamente  el 
tiempo e..]  (214:214)

desafortunadamente el tiempo es corto; pero a nosotros si nos cortan el derecho 
de   expresión,   por   qué   motivo   siempre   las   víctimas   somos   los   últimos   y   los 
víctimarios son los primeros.



P18: Audiencia Pública  Villavicencio.rtf  18:33 [Quisiera uno tocar un poco 
mas..]  (288:290)

Quisiera  uno   tocar   un   poco   mas   a   fondo   el   tema   de   la   reparación,   en   este 
momento nosotros tenemos un conflicto y es que nos están reparando, pero nos 
están   metiendo   nuevamente   al   conflicto   en   el   caso   de   nosotros   se   nos   fue 
entregada   una   tierra   en   un   lugar   donde   ya   estamos   siendo   amenazados   y 
extorsionados por la misma fuerza que nos desplazó; nos entregaron unas tierras 
a una distancia considerable del casco urbano y ya hay boletas de las farc diciendo 
que   tenemos   que   pagar   impuesto   por   el   ganado   que   hasta   ahora   estamos 
pensando en comprar.

Entonces cuál es la reparación?, Acción Social y los entes del Estado que reparan a 
las víctimas en  lugar de estar buscando repararlas,  nos están metiendo en un 
conflicto mayor y si rechazamos esa supuesta reparación entonces vamos a tener 
un mayor problema porque vamos a quedar en la cola y tenemos que reiniciar el  
proceso 

P18: Audiencia Pública  Villavicencio.rtf  18:39 [En relación a las tierras, 
aba..]  (314:314)

En relación a las tierras, abandonadas, usurpadas o traspasadas su derecho de 
dominio bajo amenazas o presiones, la intención de la ley es buena pero no es 
garantía a la población vulnerable o susceptible de agresiones y amenazas; en este 
punto   se   recuerda   lo   que   ocurre   actualmente   con   muchas   comunidades   de 
poblaciones en situación de desplazamiento que han sido reubicados por Incoder 
en tierras de mala calidad, que siguen bajo presión de grupos ilegales y como 
estas y otras comunidades de campesinos en similares circunstancias, no pueden 
denunciar los hechos por los riesgos en que se encuentran.

P18:  Audiencia Pública     Villavicencio.rtf     18:76 [Cuarto;  hay programas 
muy hala..]  (533:533)

Cuarto;   hay   programas   muy   halagadores   para   los   señores   reinsertados;   será 
porque   fueron   los   victimarios   para   nosotros   los   desplazados   que   fueron   las 
victimas, no hay sino migajas.   Yo quiero que hayan proyectos, pero que sean 
proyectos   productivos;   que  no   sean   como   los   proyectos   que   están   dando   de 
cuatrocientos mil pesos,  cómo creen que van a montar una microempresa una 
mamá o una señora ama de casa con cuatrocientos mil pesos; para mi, esto es una 
buirla a nosotros los desplazados.



P18: Audiencia Pública  Villavicencio.rtf  18:89 [Yo como familiar de los 
desapa..]  (584:584)

Yo como familiar  de  los  desaparecidos  forzados,  queremos que  los  victimarios 
revelen la verdad completa de los hechos; criminales que cometieron y que no 
sean beneficiados con  la  ley 975 del  2005,  hasta que nosotros conozcamos la 
verdad, porque son crímenes de lesa humanidad; porque a ellos se les dio todas 
las garantías y  los   familiares  de  los  desaparecidos,  no contamos con el  apoyo 
técnico ni  económico para   incidir  en  la  búsqueda de nuestros  seres  queridos; 
también somos amenazados y perseguidos porque los denunciamos.

Audiencia Pública Medellín

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:3 [Esta ley es la primera ley 
en ..]  (94:94)

Esta ley es la primera ley en Colombia, de protección a las víctimas de la violencia 
aunque parezca mentira; después de cuarenta años de vivir en el conflicto de esta 
etapa moderna del  país,   los  distintos  Congresos  de  la  República,   los  distintos 
Gobiernos, el Estado en general en los últimos veinte años o veinticinco años, se 
había dedicado a  la  protección de   los  derechos  de   los  victimarios;  a  estudiar 
indultos, amnistías, condiciones de reclusiones especiales, perdón y olvido para 
los  masacradores,  para   los   secuestradores,  para   los  desplazadotes  y  el  Estado 
colombiano y la sociedad en su conjunto, hay que decirlo, tenía relegadas a las 
víctimas al rincón del olvido.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:10 [En el llamado proceso de 
desmo..]  (144:147)

En el llamado proceso de desmovilización tiene efecto diverso en Antioquia; en 
Urabá por ejemplo, se denuncia que los desmovilizados asisten a los talleres de 
reinserción social, pero también realizan patrullaje con las águilas negras; en los 
barrios es explícita la convivencia de víctimas y victimarios, lo que genera tensión 
y   miedo   pues   el   poder   armado     persiste   e   intimida   a   las   víctimas  para   que 
mantengan silencio sobre  lo que pasa,  presión que se hace mayor cuando  los 
desmovilizados son parte del grupo familiar.

En   general,   todas   las   regiones   se   encuentran   que   los   desmovilizado   siguen 
actuando y presionando a las víctimas para que no denuncien; aunque ya no hay 
masacres y son preocupantes las muertes selectivas que intimidan e impiden la 



libertad de movilización y libertad de expresión.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:11 [En el Valle de Aurrá, los 
llam..]  (150:153)

En el Valle de Aurrá, los llamados desmovilizados se adueñaron de las acciones 
comunales y partir de ahí ejercen control sobre los barrios y sobre las plazas de 
venta de droga; se encuentran varios casos de cohabitación de  la policía con 
ellos.

Las víctimas se sienten muy inseguras y la desconfianza por el miedo; tiene que 
ver, oír y callar, para poder seguir con vida; con mucho dolor y sin poder hacer 
nada por nuestras víctimas de desaparición forzada, se encuentran sus fuerzas 
para seguir adelante.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:70 [Tener en cuenta que las 
tierra..]  (646:646)

Tener en cuenta que las tierras que se le han entregado a reinsertados y no se han 
tenido en cuenta la población desplazada y víctimas de la violencia.

P19:  Audiencia  Pública  01     Medellín.rtf      19:82   [Buenos  días   señores   y 
señoras ..]  (734:736)

Buenos días señores y señoras y Honorables Representantes. Lo que más me tiene 
inquieto a mí, es que aquí no tocamos casi o no hemos tocado de los reinsertados 
que fueron los que nos desplazaron a nosotros; yo tengo en cuenta y he visto que 
a     ellos   les   llega   la  platica  quincenal  o  mensualmente,   sin  ninguna  falla  y   a 
nosotros para darnos una limosna que es lo que nos están dando, nos maman 
gallo como ellos quieren y muchas veces no nos lo dan.

Tengo familias de las que yo represento, que tienen mas de seis años de estar en 
la base de datos y nunca han recibido una ayuda, yo soy representante territorial 
del valle sur del aburrá, represento mas de cinco mil quinientas ochenta familias y 
tengo la mayoría de las familias que no les ha llegado la ayuda; en cambio a los 
reinsertados frecuentemente y sin falla les está llegando  su sueldo, por qué ese 
sueldo?,   porque  nos   tienen   a  nosotros  desplazados  y   somos   los   que   estamos 
aguantando hambre y llevando del bulto.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:84 [o lamento que nosotras las 
víc..]  (764:764)



o lamento que nosotras las víctimas tengamos que seguir compartiendo espacio 
con   los   victimarios  que  caminan   impunemente   sin   ser   castigados.   La  primera 
reparación   para   las   víctimas   es   que   los   responsables   de   crímenes   de   lesa 
humanidad   sean   investigados,   juzgados   y   sancionados   conforme   a   los   delitos 
cometidos.

Audiencia Pública Barrancabermeja

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:5 [Victimarios y victimas, 
veo a ..]  (90:90)

Victimarios y victimas, veo a los victimarios muy orondos en diferentes partes del 
país y del mundo, siendo permanentemente noticias de primera plana que lo que 
nos dicen constantemente es que a propósito de sus fechorías se están haciendo 
toda clase de negociaciones que van a terminar a mi juicio es en la impunidad, 
hoy nos levantamos con la información de que en los Estados Unidos a dos de los 
grandes capos narcotraficantes y paramilitares les aplicaron unas penas que con 
las rebajas van hacer cumplidas rápidamente y luego como aquí en Colombia los 
expedientes   que   no   tienen   presos,   no   marchan,   no   funcionan,   van   a   poder 
empezar a gozar de sus fortunas mal habidas en la forma mas inconvenientes, yo 
tengo un gran temor de que haya impunidad sobre tantos crímenes cometidos 
aquí en Barrancabermeja y en el país por todos los actores de la violencia, ya los 
mencione,   la   guerrilla,   el   narcotráfico   y   etcétera,   pero   sobre   todo   el 
paramilitarismo.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:33 [la definición del servicio 
mil..]  (235:235)

la definición del servicio militar definitivo para reinsertados en cambio para las 
victimas   es   temporal,   se   tuvo   preferencia   con   los   victimarios   para   ofertas 
laborales, aquí hay una figura que es la inequidad, el pueblo termina pagando por 
los victimarios, debe haber una reparación real por parte del Estado 

P20:  Audiencia  Pública  Barrancabermeja.rtf     20:45 [Rechazo del  Decreto 
1290, no p..]  (282:282)

Rechazo del Decreto 1290, no puede ser incluido en las medidas de reparación, 
que los victimarios no tengan mas prebendas que las victimas, una de las mejores 



medidas  de   satisfacción es  que ellos  no   tengan  todas   las  medidas  odiosas  de 
acceso a educación, salud, créditos, derecho a pensión que las victimas ni siquiera 
pueden alcanzar.

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:80   [la   ley   habla   de   un 
programa de..]  (441:441)

la   ley   habla  de  un  programa  de   restablecimiento,   es   un   hecho  que   tenemos 
derecho legitimo y legal a que el Estado proteja nuestros bienes usurpados, mas 
sin   embargo   lo   que  ha   sido   constante   que  por   acción  y   omisión  del   Estado, 
nuestras propiedades se la están apropiando los victimarios, sin que las victimas 
tengamos la posibilidad real de recuperarlos.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:86 [Porque a las victimas 
tienen t..]  (471:473)

Porque a   las  victimas   tienen  tanto  proceso,  mientras  a   los  paramilitares,  a   la 
guerrilla, cuando se comenzaron a entregar no le hicieron tantos procesos, hoy 
por hoy ellos están recibiendo un sueldo que le  llega mensualmente, mientras 
nosotras las victimas estamos pasando por crisis, dolores, sufrimientos, lagrimas, 
de  ver   como nuestros   familiares   se  han  desaparecido  y  hasta  el  momento  no 
sabemos donde se encuentran?

Si esta pregunta queda gravada vuelvo y repito, señor presidente porque tantas 
vueltas para las victimas, 

P20:  Audiencia Pública  Barrancabermeja.rtf     20:113 [Entonces  porque el 
Estado colo..]  (633:633)

Entonces porque el Estado colombiano, o los administradores, porque le van a dar 
mas beneficio a los señores paramilitares que a nosotros que somos las victimas, 
no puede ser eso, primero debe darnos las oportunidades a nosotros que somos 
los que estamos sufriendo y no a ellos que fueron los que cometieron errores, de  
modo que dejamos hasta hay para que la mesa directiva tome en cuenta que es 
una denuncia que vuelvo y lo digo si de pronto mañana, o pasado mañana oyen 
que mataron al Señor José de Jesús Villa Giraldo en Florida o Bucaramanga, o a la 
salida es porque hice esta denuncia que es muy delicada, pero hay que hacerla

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:119   [Que   el   gobierno 
dentro de las ..]  (680:680)



Que el gobierno dentro de las normas legales condene a los victimarios a que 
paguen en cárcel los delitos cometidos en lugar de pagarles y emplearlos para que 
sigan   torturando  a   las   victimas  con   su  presencia  y   cinismo con  que   le  piden 
perdón a las victimas burlándose de ellas. 

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:129   [como   hago   para 
creerle a los f..]  (745:745)

como hago para creerle a los funcionarios del Estado sin querer ofenderlos que si 
la Ley de Justicia y Paz, si esta haciendo justicia, cuando a los asesinos de mi hijo 
y de todos ustedes, el  gobierno los tiene con un sueldo setecientos mil pesos, 
porque me lo han contado algunos porque no saben que yo estoy viviendo esta 
vida por ellos, me lo han dicho tomando trago, yo me gano setecientos mil pesos y 
soy desmovilizado, ojo con eso miren ustedes yo soy victima, tengo sesenta y tres 
años,  no   contemplo  un   subsidio  del  Estado,  no  como en  ningún comedor  de 
anciano, no tengo protección del Estado, de ninguna clase, ustedes consideran 
justicia eso, por Dios, ustedes llaman justicia a eso, entonces como hacemos para 
creerle  al  Estado,  al   gobierno,   como hacemos para   respetar   las   leyes  que   los 
Congresistas   sacan  y   sancionan  para  que  se  hagan   leyes,   supuestamente  para 
beneficiar a los desplazados, a las victimas y cuantos más.

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:130   [se   hacen   cosas 
adversas yo ent..]  (751:751)

se hacen cosas adversas yo entiendo que la Ley 975, se hizo para reparar lo que la  
Ley 418, no pudo reparar, pero si hay una referencia muy grande porque hay una 
discriminación al derecho del muerto, porque al uno si y a otro no, y  los que 
pagan con la Ley 418, los matan con las mismas armas de la 975, ellos asesinaron 
y siguen asesinando pero se pagan unos y los otros dejémonos así, yo no creo que 
eso sea justicia, no entiendo nada, porque no fui a un colegio, pero dentro de mi 
ser yo no puedo llamar justicia a eso, lo que me esta pasando a mi, lo que estoy 
viviendo no lo puedo llamar justicia, no puedo decir que hay paz, ojo con esas dos 
palabras justicia, paz y reparación.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:132 [la Ley 975, la hicieron 
para p..]  (753:753)

la Ley 975, la hicieron para proteger a los asesinos, ellos tienen empleo, toman y 
siguen asesinando a los barranqueños y a toda la gente en Colombia, los mismos 
reinsertados siguen matando y tienen un sueldo del Estado, yo no estoy juzgando 
al Presidente de la República, no juzgo a nadie en especial, estoy juzgando la 
bendita ley 975, que no sirve para nada



P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:133 [Aquí en realidad uno 
mira como..]  (779:780)

Aquí en realidad uno mira como la justicia en Colombia aun estando escrita partes 
que favorecen el pueblo del común no es aplicable y la verdad es lamentable que 
se aplique la justicia en distintas formas, si la palabra es lo mismo la ley, debe 
aplicársela a todo el mundo, señores del Congreso alguien lo ha dicho pero lo 
debo reiterar,  no  es  posible  que un victimario  tenga sueldo,  mientras  que un 
desplazado o victimas tengan que dormir en los andenes y atropellados por la 
fuerza pública.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:149 [Mi invitación es a que 
perdone..]  (858:858)

Mi   invitación   es   a   que   perdonemos,   a   que   reflexionemos   sobre   eso,   la 
reconciliación y el perdón,   yo creo que no podemos hacer una reparación si no 
reflexionamos   sobre   ese   tema,   cuando   no   existe   perdón   va   a   seguir 
permaneciendo   el   rencor,   cuando   sembramos   rencor   a   nuestros   hijos 
posiblemente los frutos que recojamos en el futuro sea peor violencia, debemos 
colocar la mano en el corazón e ir analizando que tenemos que compartir y es 
doloroso   compartir   un   territorio   con   los   diferentes   victimarios   que   nos 
ocasionaron   muchos   daños,   pero   que   tampoco   podemos   permitir   que   nos 
convirtamos en unas personas que siembran el mal, perdonar pero no olvidar, 
pero también posibilitar el cambio de un país.


